



**MINISTÈRE DE LA DÉFENSE
ET DES ANCIENS COMBATTANTS**



COMMANDEMENT SUPERIEUR DES FORCES ARMEES EN
POLYNESIE FRANÇAISE

Papeete, le 12 janvier 2012

Officier des relations publiques

Tél : 46 20 08

Fax : 45 29 74

Mél : comsupcab@armees-polynesie.pf

Destinataires : Tous médias

Copies : 35F, HC, BA190

COMMUNIQUE DE PRESSE

Evacuation sanitaire – Pronostic vital engagé aux îles marquises

Le mercredi 11 janvier 2012 en fin d'après-midi, le centre opérationnel du Taaone (COT) des forces armées en Polynésie française (FAPF) a été informé par le Haut commissariat de la nécessité de procéder à l'évacuation d'une femme d'une trentaine d'années, originaire d'Hiva Oa dont le pronostic vital était engagé.

En raison de l'éloignement, seul deux moyens de transport peuvent atterrir sur la piste non éclairée de Hiva Oa : le CASA, indisponible à cet instant, et le Dauphin N3. Cependant, pour rejoindre la patiente aux îles marquises, l'hélicoptère a l'obligation d'effectuer deux ravitaillements de nuit.

A 18h45, soit moins de deux heures après l'alerte, après avoir embarqué un médecin du SMUR et plus de 240 kg de matériel médical, l'équipage du Dauphin de la flottille 35F décolle à destination de leur première halte – Fakarava. 30 minutes sont nécessaires pour effectuer ces opérations de ravitaillement avant un redécollage vers leur deuxième étape, Napuka. Après 05h30 de vol, l'hélicoptère arrive sur Hiva Oa où le médecin stabilise la patiente et la conditionne pour la dernière partie de la mission. Décision est prise de la rapatrier vers l'hôpital de Taihoae de Nuku Hiva, un retour en hélicoptère vers Papeete étant jugé trop risqué compte tenu de son état.

Parallèlement un avion d'Air Archipel a décollé vers 23h00 avec à son bord un infirmier du SMUR pour prendre en charge au matin, la patiente et la transporter vers Papeete.

Il s'agit de la deuxième mission effectuée depuis le début de l'année 2012 par les FAPF au profit de polynésiens dont la vie était en danger.

En ce début d'année 2012, il convient de rappeler qu'en 2011 les forces armées présentes en Polynésie française ont effectué :

- 38 missions d'évacuation sanitaire nécessitant une évacuation immédiate au profit de la population polynésienne soit plus de 143 heures de vol.
- 24 missions de secours maritimes soit plus de 90 heures de vol.

Contact FAPF/ORP